

Medienspiegel

Die Abteilung Feuerwehrwesen hat für Sie eine Sammlung der Medienberichte aus der Feuerwehrwelt von April bis Oktober 2024 zusammengestellt. Nebst den Fakten der Veröffentlichung finden Sie eine kurze Zusammenfassung der Berichte. Falls wir Ihr Interesse für einen Bericht geweckt haben, melden Sie sich bitte bei Karin Weltert, karin.weltert@agv-ag.ch, Abteilung Feuerwehrwesen. Sie wird Ihnen den Artikel zukommen lassen.

April 2024

Sechs Jahre, sechs Feuerwehren – und ein Atemschutzgerätetyp

118 swissfire.ch

Ausgabe 04/2024

Aus wirtschaftlichen, übungs- und einsatzrelevanten Gründen spannten sechs Feuerwehren aus dem unteren Fricktal zusammen und entschieden sich vor sechs Jahren, für alle Einheiten dasselbe Atemschutzgerät anzuschaffen. Ein Beispiel für hervorragende regionale Zusammenarbeit über die eigene Gemeindegrenze hinweg mit einem ausgezeichneten Fazit nach den ersten sechs Monaten.

Neue mobile Brandsimulationsanlagen

118 swissfire.ch

Ausgabe 04/2024

Seit 20 Jahren betreiben die Feuerwehrinspektorate der Gebäudeversicherungen Aargau und Luzern gemeinsam zwei mobile Brandsimulationsanlagen für Schulungen und Trainings von Feuerwehr-eingeteilten. Eine realitätsnahe Ausbildung ist für die Vorbereitung des Feuerwehreinsatzes in der Innenbrandbekämpfung entscheidend. Gasbefeuerte, mobile Brandsimulationsanlagen sind dafür eine effiziente und wirkungsvolle Ausbildungsmöglichkeit.

Im alten Magazin tropft Wasser durch die Decke: Feuerwehr Oberwynental will ein neues Depot bauen

AZ / Reinach

18. April 2024

Zehn Jahre nach der Fusion nimmt die Feuerwehr Oberwynental die Planung für ein neues Magazin auf. Dort sollen alle 112 Einsatzkräfte und 13 Fahrzeuge unter einem Dach Platz finden, die bisher auf zwei alte Depots aufgeteilt waren.

Mai 2024

Innert wenigen Minuten zum Dachstockbrand

118 swissfire.ch

Ausgabe 05/2024

Anfang Oktober 2023 brennt im Dorf Wölflinswil der Dachstock eines ehemaligen Bauernhauses. Die Umbauarbeiten im alten Scheunenteil sind fast abgeschlossen, als es im Sicherungskasten in einer der sechs Wohnungen brennt.

Juni 2024

Vitaminum – ein Meisterstück der Krisenbewältigung

118 swissfire.ch

Ausgabe 06/2024

Eine Explosion geht los. Ein Gebäude stürzt teilweise ein und reisst einen Säurebehälter mit. All das geschieht im Rahmen einer grossangelegten Alarmübung unter dem Codenamen «Vitaminum».

Nach zwölf Jahren Planung: Bauarbeiten an Kombi-Gebäude für Feuerwehrmagazin und Werkhof starten

AZ / Magden

4. Juni 2024

Das Projekt brauchte einen langen Atem: Nach mehreren Anläufen an der Gemeindeversammlung in Magden wird aus der Aufstockung des Feuerwehrmagazins und dem neuen Werkhof nun Realität. Vizekommandant Raffael Meier erklärt, wie die Einsatzbereitschaft der Feuerwehr während der Arbeiten gewährleistet bleibt.

Juli 2024

Ihr Arbeitsplatz ist der Lösch- und Rettungszug

118 swissfire.ch

Ausgabe 07/2024

Berührungängste vor Menschen und Technik hat Selin Brosy aus dem aargauischen Fricktal nicht; das Ungewisse ist Teil ihres Berufsalltags geworden. Die gelernte Chemielaborantin und engagierte Milizfeuerwehrfrau hat einen ungewöhnlichen Berufswechsel gewagt. Sie ist nun bei der SBB Intervention auf dem Lösch- und Rettungszug als Lokführerin und Feuerwehrfrau tätig.

Nach dem Brand in Spreitenbach: Wie verhält man sich richtig bei einem Feuer im Hochhaus?

AZ / Spreitenbach

9. Juli 2024

Hochhäuser seien in der Regel durch präventive Massnahmen sehr gut vor Feuer geschützt, erklärt die Aargauische Gebäudeversicherung. Kommt es dennoch zu einem Brand, wie am Montag in Spreitenbach, gibt es einige wichtige Verhaltensregeln.

Fast 300 Gebäudeschäden in 25 Jahren: So teuer sind Feuerwerksunfälle am 1. August im Aargau

AZ

29. Juli 2024

Die Aargauische Gebäudeversicherung möchte die Bevölkerung für den sicheren Umgang mit Feuerwerkskörpern sensibilisieren. Hintergrund ist eine beunruhigende Statistik.

September 2024

Abschied vom ursprünglichen Konzept: In Biberist wird ein neues Feuerwehrmagazin erstellt und das Werkhofsulhaus für schulische Zwecke ausgebaut

AZ / Biberist

3. September 2024

Der Gemeinderat will ein neues Feuerwehrmagazin bauen, das Werkhofsulhaus ausbauen und damit Feuerwehr und Schule entflechten.

Eine Wohnung, die auf Knopfdruck brennt: Warum sich die 1,8 Millionen teure Anlage lohnt

AZ

4. September 2024

Die Aargauische Gebäudeversicherung bildet Feuerwehrleute aus – in Brandsimulationsanlagen sollen sie lernen, schnell und effektiv zu löschen – und dabei das Inventar zu schonen.

44'500 Gebäude stehen im Aargau in einem Hochwasserrisikogebiet – auch Ihr Haus?

AZ

17. September 2024

Im Osten Europas stehen ganze Landstriche unter Wasser. Wie der Kanton Aargau mit einer Gefahrenkarte die Risiken von Hochwasser abschätzt – und wo er den meisten anderen Kantonen hinterherhinkt.

Oktober 2024

Acht verletzte Personen

118 swissfire.ch

Ausgabe 10/2024

In der Nacht vom 11. auf den 12. Mai 2024 ereignet sich ein Brand im Zentrum der Gemeinde Merenschwand, bei dem acht Personen verletzt werden.

Einweihung der neuen Fahrzeuge

118 swissfire.ch

Ausgabe 10/2024

Am Samstag, 24. August 2024, war es endlich so weit: Die Feuerwehr Brugg feierte die Einweihung von drei neuen Einsatzfahrzeugen, die künftig für mehr Sicherheit und Effizienz bei der Bewältigung anspruchsvoller Einsätze sorgen werden.

Sieben Millionen für ein neues Feuerwehrmagazin – und welche Gebäude Seon noch bewegen

AZ / Seon

23. Oktober 2024

Der Gemeinderat orientierte über die wichtigsten Geschäfte der Gemeinde von Ende November. Die Entscheidungen sind wegleitend für künftige Investitionen.